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ЗАРУБЕЖНЫЕ 

НОВОСТИ

Специ ально 
для Польши — 

специ альная 
виза

Власти Польши 

распорядились не 

пропускать через свою 

территорию туристов 

из России, если у них 

не будет оформлена 

специальная 

транзитная виза. 

Одной шенгенской визы 
теперь будет недостаточно. 
Исключение сделано только 
для тех, кто въезжает в Поль-
шу однократно. 

Варшава отдала распоря-
жение своим пограничникам 
задерживать российских 
граждан, следующих без 
польских транзитных виз че-
рез территорию страны в 
Россию из государств Шен-
генской зоны. 

Федеральное агентство 
по туризму  обратило вни-
мание туроператоров на не-
обходимость уведомления 
российских туристов об обя-
зательном наличии польской 
транзитной визы при следо-
вании «в вышеупомянутых 
случаях в Россию через тер-
риторию Польши». 

При этом в польском по-
сольстве в России разъяс-
няют, что долгосрочные на-
циональные визы предо-
ставляют право лицам, по-
лучившим их, совершить од-
нократный и не превышаю-
щий пять дней безвизовый 
транзит через территорию 
других стран Шенгенской 
зоны. Во всех иных случаях 
необходимо получать до-
полнительную транзитную 
визу. 

По сообщениям 

информагентств.

ПЛЮСЫ И МИНУСЫ 

ГОРОДСКОГО БЮДЖЕТА
На сессии был принят бюджет Ор-

ла на 2009-й и плановый период 
2010—2011 годов (стоит сказать, что 
перед этим его проект неоднократно 
обсуждался депутатами на заседани-
ях горсовета и жителями Орла на пуб-
личных слушаниях). 

Бюджет-2009 будет дефицитным: 
доходы составят 3 миллиарда 61 мил-
лион 975,8 тысячи рублей, а израсхо-
довать планируется на 240 милли-
онов больше. При этом большая часть 
расходов (70,7%) пойдет на финанси-
рование социальной сферы — обра-
зования, здравоохранения, культуры.

Львиная доля бюджетных средств 
(1млрд. 621 млн. 743 тыс. рублей) бу-
дет потрачена на нужды образования. 
39 миллионов из этой суммы пойдет 
на капитальный ремонт школ № 3, 
№ 11 и № 22, а также ДЮСШ № 4 и 
№ 10. На проведение оздоровитель-
ных мероприятий для школьников в 
2009 году городская власть выделила 
около 4 миллионов рублей, что на 
10,8% больше,чем в нынешнем году.

Расходы на культуру по сравнению 
с уходящим годом также возрастут 
(на 24,8%) и составят 100 миллионов 
742 тысячи рублей. Больше средств 
будет направлено и в сферу здраво-
охранения. При этом в 2009 году в 
данную строку расходов (а планиру-
ется потратить более 450 миллионов 
рублей) включены средства на приоб-
ретение проездных билетов для 
участ ковых врачей и медсестер. За 
счет городского бюджета в больницах 
им. Семашко и им. Боткина, в поли-
клинике № 1 и детских поликлиниках 
№ 1 и № 2 будут оказывать медицин-
скую помощь тем, кто не имеет граж-
данства либо постоянного места жи-
тельства. Кроме того, город выделил 
средства на оплату труда врачей и 

медсестер, которые лечат ВИЧ-инфи-
цированных и больных СПИДом (в 
больницах им. Боткина и Семашко, в 
детской инфекционной больнице, го-
родском роддоме и доме ребенка). 
За счет бюджета будут также произ-
водиться доплаты водителям и сани-
тарам скорой помощи (по 2 тысячи и 
1 тысяче рублей соответственно).

Около 19,5 миллиона городская 
власть намерена израсходовать на 
развитие в Орле физической культу-
ры и спорта.

Расходы на городской транспорт 
составят более 65 миллионов рублей. 
Вся эта сумма предназначена для 
компенсации затрат, которые несут 
муниципальные транспортные пред-
приятия, перевозящие пассажиров, 
пользующихся льготами. Однако, по 
мнению самих транспортников, этих 
денег явно недостаточно. Как заявил 
депутат А. Коровин, директор муни-
ципального трамвайно-троллейбус-
ного предприятия, транспортная сфе-
ра в Орле вот уже третий год финан-
сируется по остаточному принципу, и 
такая политика ведет к развалу муни-
ципального транспорта.

Что касается расходов на социаль-
ную политику, то их сумма превысит 
76 миллионов рублей. Город будет 
оказывать материальную поддержку 
малоимущим гражданам, финанси-
ровать доплаты к пенсиям солдатам 

срочной службы, получившим воен-
ные травмы в вооруженных конфлик-
тах последних лет, а также осуществ-
лять ежемесячные выплаты почетным 
гражданам Орла (13 тысяч рублей) и 
горожанам, занесенным в Книгу по-
чета г. Орла (7800 рублей).

Немногим менее полумиллиарда 
рублей пойдет на жилищно-комму-
нальное хозяйство. Сюда относятся 
затраты на проведение капремонта в 
домах муниципального фонда, на 
благоустройство города, а также на 
выполнение наказов избирателей. 
Почти в два раза возрастут расходы 
на оплату труда участников экологи-
ческих отрядов. 

А вот городским чиновникам в ус-
ловиях финансового кризиса придет-
ся затянуть пояса: расходы на содер-
жание административно-управлен-
ческого аппарата будут урезаны на 37 
миллионов рублей. Как пояснил зам-
мэра В. Бочаров, экономить будут за 
счет сокращения штатов: в 2009 году 
кабинеты в здании на Пролетарской 
горе покинут около 100 человек.

В ПОМОЩЬ БИЗНЕСУ
Более пяти миллионов рублей пре-

дусмотрено в бюджете следующего 
года на реализацию муниципальной 
целевой программы развития малого 
и среднего предпринимательства.

Сегодня в Орле работает более 
двух тысяч средних и малых предпри-

ятий, которые обеспечивают рабочи-
ми местами более 20 тысяч человек. 
Каждый сороковой житель областно-
го центра зарегистрирован в каче-
стве индивидуального предпринима-
теля. При этом в данной сфере суще-
ствует масса проблем: получить бан-
ковский кредит — проблема, запла-
тить драконовские проценты по нему 
— тоже проблема. Плюс отсутствие 
инвестиций, нехватка производствен-
ных площадей, недостаток квалифи-
цированных кадров, трудности с про-
движением продукции на россий-
ский, а тем более международный 
рынок.

Помочь предпринимателям ре-
шить все эти проблемы и призвана 
городская программа, принятая де-
путатами горсовета на декабрьской 
сессии. Ее основная цель — создать в 
Орле условия для количественного 
роста, качественного развития и по-
вышения эффективности работы ма-
лых и средних предприятий. Именно 
для этого в областном центре создан 
Фонд поддержки малого и среднего 
предпринимательства (соответст-
вующее решение также принято на 
прошедшей сессии городского Сове-
та).

Чем этот фонд будет заниматься? 
Во-первых, разрабатывать норматив-
но-правовую базу, направленную на 
развитие малого и среднего бизнеса. 
Во-вторых, оказывать предпринима-
телям финансовую поддержку: пре-
доставлять субсидии, инвестиции из 
бюджета, муниципальные гарантии 
по финансовым обязательствам. 
В-третьих, поддерживать бизнесме-
нов, предоставляя им во владение 
или пользование земельные участки, 
здания и помещения, оборудование, 
технику, транспортные средства. Кро-
ме того, предпринимателям будут по-
могать в подготовке и переподготов-
ке кадров, оказывать информацион-
ную и консультационную помощь, со-
действовать в получении патентов на 
изобретения.

Кто конкретно может рассчитывать 
на поддержку? В первую очередь те, 
кто производит техническую продук-
цию, продовольственные товары и 
товары народного потребления, за-
нимается ремеслами и народными 
промыслами, экологической и приро-
доохранной деятельностью, перера-
боткой сельхозпродукции, работает в 
сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства, туризма и гостиничного биз-
неса, а также те, кто ведет инноваци-
онную деятельность, разрабатывает 
и производит новые виды продукции 
и технологий.

Программа поддержки бизнеса 
принята пока только в первом чтении, 
она еще будет корректироваться и 
дорабатываться. Тем не менее начало 
положено. А каким будет продолже-
ние, узнаем уже в следующем году.

Татьяна ФИЛЁВА.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

Что год грядущий 
нам готовит?

В минувшую пятницу состоялась сороковая и 

последняя в нынешнем году сессия Орловского 

городского Совета. На декабрьском заседании 

депутаты приняли ряд документов, которые будут 

определять дальнейшее экономическое и социальное 

развитие нашего города.

СЕССИЯ ГОРСОВЕТА

Гуляеву Юрию Васильевичу! 
Уважаемый Юрий Васильевич!
Транспортники Орловской области с большой теплотой и сердечностью 

поздравляют вас с 60-летием!
Желаем вам доброго здоровья, долгих лет жизни, личного счастья, даль-

нейшей плодотворной деятельности и созидательных успехов на благо орлов-
ского края.

E.H. ВЕЛЬКОВСКИЙ.
Заместитель председателя коллегии Орловской области.

Поздравление

ЗАЩИТА ИНТЕРЕСОВ 

ГОРОЖАН — 

НА ПЕРВОМ МЕСТЕ
Председатель городского Сове-

та В.И. Уваров назвал этот год го-
дом напряженной и творческой ра-
боты.

— В нынешнем году депутаты 
горсовета приняли несколько важ-
нейших документов, имеющих ог-
ромное значение для дальнейшего 
развития областного центра, — 
рассказал Василий Игнатьевич. — 
Был утвержден генеральный план 
г. Орла, принята городская про-
грамма застройки и землепользо-
вания. В сфере градостроитель ства 
и земельных отношений эти два до-
кумента имеют стратегическую зна-
чимость. Кроме этого горсовет при-
нял инвестиционную программу 
комплексного развития городской 
инфраструктуры, куда вошли все 
объекты жизнеобеспечения обла-
стного центра (а это коммунальные 
сети, дороги, коммуникации). Под-
робно прописаны сроки их реконст-
рукции либо ввода в эксплуатацию, 
источники финансирования.

В 2008 году Орел вошел в феде-

ральную программу капитального 
ремонта многоквартирных домов — 
и в этом тоже есть немалая заслуга 
депутатов. По целому ряду причин 
город не смог реализовать весь по-
тенциал данной программы, но тем 
не менее она заработала, средства 
поступили, дома орловцев ремон-
тируются. При этом все вопросы 
качества ремонта депутаты горсо-
вета держат на контроле.

В сегодняшней кризисной ситуа-
ции в финансово-экономической 
сфере перед городской властью 
остро стоят вопросы сохранения и 
создания рабочих мест. Поэтому 
мы приняли городскую программу 
поддержки малого и среднего биз-
неса. Будет также создан Фонд под-
держки предпринимателей, причем 
с весьма широкими полномочия-
ми. 

Не могу не сказать о социальных 
проектах, которые были приняты в 
этом году. К ним относится, напри-
мер, городская целевая программа 
«Первоочередные мероприятия по 
профилактике, диагностике и лече-
нию сердечно-сосудистых заболе-
ваний на 2008—2010 годы». Ее при-
нятие позволило привлечь в сферу 
здравоохранения дополнительные 
средства из федерального бюдже-
та.

В 2008 году депутаты продолжи-
ли работу по выполнению наказов 
избирателей. На каждый избира-
тельный участок из городского бюд-
жета было выделено по миллиону 
рублей. Эти деньги направлялись 
на решение самых насущных, самых 
острых проблем — благоустройство 
дворовых территорий, ремонт во-
допроводов, систем отопления, 
кровель, строительство детских и 
спортивных площадок. И должен 
сказать, что жители города по до-
стоинству оценили нашу работу.

Конечно, проблем в городе еще 
немало, особенно в последнее вре-
мя, когда сложилась довольно не-
простая экономическая ситуация. И 
именно сейчас депутаты город-
ского Совета чувствуют возросшую 
ответственность перед избирате-
лями и постараются сделать все 
возможное, чтобы облегчить поло-
жение жителей города в условиях 
кризиса.

Я бы хотел искренне поблагода-
рить всех коллег-депутатов, руко-
водителей комитетов, территори-
альных депутатских групп, которые 
работают творчески, вкладывая в 
дело всю душу. Уверен, что в буду-
щем году, какая бы сложная ситуа-
ция ни складывалась, горсовет не 
изменит своим принципам — кон-
структивности, самодостаточно сти, 
ответственного отношения к делу. 
И при любых обстоятельствах при-
оритетное место в нашей работе 
всегда будет отдаваться защите ин-
тересов жителей Орла.

ПРИОРИТЕТЫ 

СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОЛИТИКИ
О защите интересов горожан как 

о главной цели депутатской дея-
тельности говорил и заместитель 
председателя горсовета, предсе-
датель фракции «Единая Россия» 
Л.С. Музалевский.

— В 2008 году вопросы социаль-
ной политики, безусловно, занима-
ли главенствующую позицию в дея-
тельности горсовета, — рассказал 

Леонид Семенович. — Это и финан-
совая поддержка медиков, учите-
лей, работников культуры, увеличе-
ние ассигнований на питание 
школьников, повышение муници-
пальных стипендий для одаренных 
учащихся и материального возна-
граждения участников городских 
экологических отрядов. 

Вообще ни одна сфера город-
ской жизни не обходится без соци-
альной составляющей и, к сожале-
нию, без социальных проблем. Ес-
ли взять, к примеру, работу муници-
пального транспорта, то тут встает 
вопрос о льготах для пенсионеров и 
инвалидов. Муниципальные транс-
портные предприятия терпят убыт-
ки. Им невыгодно перевозить льгот-
ников, но это не значит, что депута-
ты пойдут на отмену льгот. Льготы 
для социально незащищенных ка-
тегорий населения мы сохранили, 
другой вопрос — в какой форме они 
будут предоставляться. Возможно, 
это будет монетизация, то есть 
граждане будут  получать опреде-
ленную сумму на проезд в транс-
порте и распоряжаться этими день-
гами уже по своему усмотрению. 
Масса социальных проблем связа-
на с реформированием ЖКХ. И 
здесь горсовет стремится обеспе-
чить максимальную защиту горо-
жан: в бюджет заложены субсидии 
на оплату ЖКУ для малоимущих 
граждан. Депутаты серьезно рабо-
тают и над такой болезненной про-
блемой, как оплата электроэнергии 
в местах общего пользования. Могу 
сказать, что сейчас в горсовете 
есть свой специалист, который го-
тов оказать помощь горожанам в 
этом вопросе — причем по каждому 
отдельному дому.

В ситуации финансового кризи-
са горсовет пошел на снижение на-
логов (ЕНВД) для предпринимате-
лей, планируем также рассмотреть 
вопрос об уменьшении платы за 
аренду муниципальных помеще-
ний. Да, это негативно отразится на 
бюджете, но мы будем восполнять 
потери из других источников.

А вообще горожане должны 
знать: горсовет твердо стоит на 
страже их интересов. Нынешний 

состав городского Совета — коман-
да настоящих профессионалов, 
специалистов высокого класса, 
прекрасно знающих ситуацию в го-
родском хозяйстве, на предприяти-
ях, в сфере ЖКХ, школах и больни-
цах. Это люди, которые не сидят в 
кабинетах, а работают непосредст-
венно с жителями города, членами 
домкомов, уличкомов, ТКОСов. И, 
конечно, нам очень хотелось бы, 
чтобы орловцы проявляли больше 
гражданской активности, инициа-
тивы, участвовали в управлении го-
родом — вместе нам будет легче 
решить проблемы.

В РЕЖИМЕ ДИАЛОГА
Одна из важнейших сторон де-

ятельности городского Совета — 
работа над бюджетом. О том, как 
она строилась в уходящем году, 
рассказал председатель комитета 
горсовета по бюджету и налоговой 
политике К.И. Федотов. По сло-
вам Константина Ивановича, го-
родской бюджет 2008 года носил 

социальный характер. То есть 70% 
расходов шло на гарантированные 
зарплаты работникам бюджетной 
сферы, на нужды школ, больниц, 
детских садов. Несмотря на то, что 
бюджет был дефицитным (доходы 
составили 2,8 млрд. руб., а расхо-
ды — 3,3 млрд.), депутаты все же 
нашли возможность направить 
средства на финансирование це-
лого ряда социальных проектов. К 
их числу относится и строитель-
ство хирургического комплекса 

больницы скорой помощи им. Се-
машко.

Очень внимательно депутаты под-
ходят к программам, предусматрива-
ющим софинансирование из регио-
нального и федерального бюджетов.

— Год мы закончили тем, что про-
вели публичные слушания по проек-
ту бюджета на 2009 год, — расска-
зал К.И. Федотов. — Мы приглашали 
всех жителей города, шел открытый, 
прямой диалог, бурное, эмоцио-
нальное обсуждение. Горожане под-
нимали многие актуальные вопро-
сы, вносили свои предложения. Как 
и в прошлом году, все они были уч-
тены. Хочу сказать, что бюджет 2009 
года, принятый на последней сес-
сии горсовета, несмотря на кризис, 
сохранит социальную направлен-
ность, будет ориентирован на защи-
ту определенных социальных групп. 
Финансирование социально значи-
мых статей — образования, здраво-
охранения, культуры — возрастет на 
20—49 процентов. С другой сторо-
ны,  сокращены статьи расходов на 
аппарат городской администрации, 
горсовета и контрольно-счетной па-
латы г. Орла. В общей сложности 
экономия составит более 30 милли-
онов рублей. Что касается выполне-
ния программы наказов избирате-
лей, то на каждый избирательный 
округ, как и в прошлом году, будет 
выделено по миллиону рублей.

Пристальное внимание в тече-
ние года депутаты уделяли и про-
блемам в сфере ЖКХ. Об этом рас-
сказал депутат А.Н. Петров.

Одна из главных проблем, по 
мнению Анатолия Николаевича, за-
ключается в неэффективной работе 
управляющих компаний, которые 
не всегда добросовестно исполня-
ют свои обязательства и не спешат 
отчитываться перед собственни-
ками об использовании средств. 
Выход из такой ситуации А.Н. Пет-
ров видит в создании ТСЖ.

— ТСЖ удобно и выгодно для 
всех, — считает Анатолий Николае-
вич, и его поддерживают многие 
коллеги. — Во-первых, чем больше 
в городе ТСЖ, тем проще получить 
деньги по федеральным програм-
мам капремонта и переселения из 

ветхого и аварийного жилья. Во-
вторых, собственники смогут по 
своему усмотрению распоряжаться 
денежными средствами и содер-
жать свой дом в порядке без пос-
редников. Ну а в-третьих, сейчас, в 
условиях кризиса, ТСЖ поможет 
созданию новых рабочих мест, что 
тоже немаловажно.

Горсовет готов помочь жителям 
Орла в создании ТСЖ: уже идет 
разработка пошаговой программы, 
в которой будет прописан алгоритм 
действий: с чего начать, как прове-
сти собрание, как правильно офор-
мить документы. То есть каждый де-
путат реально может оказать по-
мощь своим избирателям, ведь 
именно ради этого мы и работаем.

Очередной год работы город-
ского Совета третьего созыва за-
вершен. Впереди — новый, кото-
рый обещает быть непростым. Поэ-
тому в канун наступающего Нового 
года депутаты Орловского город-
ского Совета желают всем жителям 
Орла стабильности, терпения, му-
жества и выдержки. Непременно — 
здоровья, тепла и уюта в доме, доб-
рых отношений в семье, любви к 
родному городу, а главное — веры в 
то, что государство, региональная и 
городская власть не оставят их 
один на один с проблемами, помо-
гут справиться с трудностями и 
сделают все возможное, чтобы 
2009 год был для жителей Орла 
счастливым и благополучным.

Подготовила 

Татьяна ФИЛЁВА.

Горсовет-2008: итоги и перспективы
Декабрьская сессия Орловского городского 

Совета стала завершающим аккордом в работе 

депутатов в 2008 году. Перед тем как разойтись 

на зимние каникулы, народные избранники по 

традиции подвели итоги своей деятельности в 

уходящем году. Каким же был 2008-й для 

горсовета? Об этом читателям «ОП» рассказали 

сами депутаты.

В актовом зале соб-
рались офицеры, кур-
санты и ветераны спец-
служб — все, кто посвя-
тил свою жизнь защите 
Отечества.

Под звуки торжест-
венного марша, чеканя 
шаг, знаменная группа 
вносит Государственный 
флаг Российской Феде-
рации и боевое знамя 
Академии ФСО России.

К собравшимся обра-
тился заместитель на-
чальника Академии ФСО 
России генерал-майор 
В.Н. Иванов.

Он тепло и сердечно 
поздравил всех присут-
ствующих с праздником, 
отметив при этом, что 
работников отечествен-
ных специальных служб 
отличают высокий про-

фессионализм, безза-
ветная преданность Ро-
дине, готовность умело 
и эффективно действо-
вать в экстремальных 
ситуациях.

Свой вклад в укрепле-
ние обороноспособно-
сти страны вносят и со-
трудники Академии ФСО 
России, успешно выпол-
няя возложенные на них 
задачи. Растет научный 
и педагогический потен-
циал высшего военного 
учебного заведения.

— Научно-педагоги-
ческий и офицерский со-
став Академии ФСО Рос-
сии прилагает все силы, 
знания и опыт, чтобы не 
только сохранить, но и 
приумножить лучшие 
традиции нашего выс-
шего военного учебного 

заведения, обеспечить 
благоприятные условия 
для обучения и воспита-
ния нового поколения 
сотрудников федераль-
ной службы охраны, спо-
собных эффективно ре-
шать задачи любой 
сложности и важности, 
— сказал В.Н. Иванов и 
от всей души пожелал 
собравшимся успехов в 
службе и личной жизни.

За образцовое выпол-
нение воинского долга и 
достигнутые высокие ре-
зультаты в служебной 
деятельности большая 
группа военнослужащих 
была награждена ве-
домственными награда-
ми. Ряду сотрудников 
Академии ФСО России 
было присвоено очеред-
ное воинское звание.

По окончании торже-
ственного собрания со-
стоялся праздничный 
концерт.

Вячеслав КОЛДОМОВ.
Фото 

Андрея САСИНА.

Верность традициям
В Академии ФСО России состоялось 

торжественное собрание, 

посвященное Дню работника органов 

государственной безопасности 

Российской Федерации.


